



学校だより 5月号

すずかけ

「心豊かで かしこく たくましい子の育成」
一温かい心と、やりぬく強さ—

市川市立鶴指小学校

令和4年5月2日
市川市大和田4-11-1
047-379-3588
児童数 452名

小学生がなりたい職業…？

昨年度のある調査によると、小学生が「将来なりたい職業」として1位は『ユーチューバー』で1411票。数年前まで存在していなかった職業が1位になったことに時代の流れを感じます。そんな中、『学校の先生』は7位で498票（男女別では男子10位、女子7位）という結果になっています。以前も書かせていただきましたが、ここ数年、教員志望者が減少傾向にあり、小学校、中学校、高等学校、他の合計の教員採用倍率は平成2年の13・3倍から昨年度は3・9倍まで下がっています。なかでも小学校教員の志望倍率は千葉県で2・5倍という低さです。

今年度、市川市では106名の新規採用教員がいて、その内、半数の50名近くは大学卒業したてであるということです。教員志望者が減少している中で教員を目指す動機としては、やはりその人がどのように小学校、中学校時代を過ごしてきたかによるところが大きいと思います。学校生活が楽しくなかつたという人が学校関係の仕事を目指すとはあまり考えられません。逆に充実した学校生活を送った人、影響を受けるような恩師と出会ったことで教員を志す場合のほうが多いと思います。つるさしつ子452名のうち、今現在『将来、小学校の先生になりたい！』と思っている人がどの位いるかは分かりませんが、小学校の先生って「楽しそう」「やりがいがありそう」「おもしろそうな仕事だな」と感じてもらえるよう、我々教員も笑顔を絶やさず、胸を張っていけるよう取り組んでまいりたいと思います。



あいさつができる子に



鶴指小学校の学校教育目標は『心豊かで かしこく たくましい子の育成』です。その目標を具現化するための具体的な取組として、鶴指小には、右のような『鶴指っ子5スター』という約束事があります。2年生以上は、すでに知っていると思いますが、1年生もぜひ覚えてください。朝、校門で子どもたちを迎えていますが、やはり大きな声であいさつを返してくれると気持ちのいいものです。また、これは学校生活だけでなく、家庭の中でも大切なことです。家族の人と笑顔であいさつをする、家の人の話をよく聞く、生活リズムを崩さぬよう時間を守る、部屋のそうじをする、次にやるべきことの準備をする、など家の中でも心掛け、いきなり全部でなくても、一つずつできるようにし、一人ひとりの笑顔が輝く学校にしたいと思います。

鶴指っ子 かがやき5スター

- 1 笑顔であいさつをします。
- 2 話を聞きます。
- 3 時間を守ります。
- 4 そうじができます。
- 5 じゅんびができます。

5年生林間学校について

先月号の学校だより『1学期の主な行事予定』にて、
5年生の林間学校を6月30日～7月1日とお知らせ



しましたが、7月8日(金)～9日(土)に変更させていただきます。4月14日に熊谷県知事が『学校の感染対応、段階的に緩和』の方針を示し、修学旅行は「県内外を問わず実施」の予定ですが、この先、いつ又、第7波やリバウンドが来ないとも限りません。そこで本校としては、例年計画していた山梨県から少しでも実施できる可能性の高まる千葉県内での実施と判断をさせていただきました。旅行業者とも相談の上、南房総市の太房岬での実施を計画中です。宿舎確保の都合上、金曜、土曜の実施となります。がご了承ください。細かい日程が決まり次第、学年にお知らせしたいと思います。

なお、5年生は、7月11日(月)は、振替休業日となり、6月30日、7月1日は給食ありの平常日課になります。

通知表所見について



本校では、前期終了日の9月30日と修了式の3月24日(6年生は3月17日の卒業式)の年2回、通知表『あゆみ』をお渡しします。但し前期の通知表におきましては、夏季休業中に個人面談を実施し、お子様の学校での様子を直接お伝えさせていただきますので、『総合所見』の欄は、「面談済み」と表記させていただきます。また、「道徳」と「総合」の評価につきましてもハ中ブロック小中学校で統一している取り組みとして年に1回、後期通知表に記載、とさせていただきますことをお知らせします。

非常変災時(台風、地震等)における学校の対応

4月22日(金)に本年度第1回目の避難訓練を実施しました。昨年度と教室も変わり、避難経路を確認することが目的です。密を避けるため、低学年と高学年と2回に分けての実施としましたが、皆、真剣に取り組むことができました。



また、市川市では非常変災時における学校の対応につきまして、下のようになっています。

1 気象について

午前6時の段階で

特別警報 暴風警報 暴風雪警報 大雪警報

が気象庁より

千葉県北西部に

土砂災害警戒情報 高潮警報 洪水警報

発令されている場合、

⇒ (1) 学校からの連絡があるまで「自宅待機」

(2) 午前7時までに、緊急連絡メールで各家庭に向けて「休校」「登校を遅らせる」等の対応を連絡

2 地震について

千葉県北西部で震度5弱を観測

課業時間内：「学校で待機」し「引き渡し」を基本として対応

課業時間外：「自宅待機」とし、緊急連絡メールで対応を連絡

※学校からの連絡がない場合でも、安全確保を最優先として、各ご家庭で登校を遅らせたり、休ませたりするなどの対応も認められています。詳しくは、市川市教育委員会ホームページ、本校ホームページをご覧ください。